

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## INE

### ALCALDES NO SE PODRÁN REELEGIR ESTE AÑO: INE

La falta de normas que especifiquen cómo los alcaldes de Nayarit pueden hacer campaña sin solicitar licencia imposibilitará que los presidentes municipales se reelijan para un segundo periodo, por lo menos durante este proceso electoral, afirmó Arturo Sánchez, consejero del Instituto Nacional Electoral. En entrevista, explicó que a pesar de que la reforma electoral —que permite la reelección de alcaldes y diputados federales— entró en vigor en febrero de 2014, a la fecha “hay muchos temas que siguen pendientes”. La reforma establece que si “eres funcionario público y quieres optar nuevamente por el puesto, tienes que separarte antes de que empiece la campaña, pero suena un poco raro que un alcalde tenga que renunciar a la alcaldía para poder competir”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, REDACCIÓN)

### ESPECIALISTAS SEÑALAN A OPLES SUJETOS A GOBERNADORES

La académica Jacqueline Peschard y los consejeros Marco Baños, del Instituto Nacional Electoral, y Mario Velázquez, del Instituto Electoral capitalino (IEDF), señalaron que la reforma de 2014 ha sido insuficiente para resolver los problemas del país en materia electoral. Peschard, quien fue consejera del otrora IFE, indicó que dicha reforma estaba orientada a evitar la captura de los Órganos Públicos Locales Electorales (OPLEs) por parte de los gobernadores, así como dotarlos de autonomía. Sin embargo, dijo, a tres años de su vigencia no ha habido avances al respecto, expuso en un foro realizado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Por su parte, Baños señaló que debe revisarse el financiamiento de los OPLEs, pues ello compromete su autonomía. “Por la vía presupuestal se controla los órganos”, dijo. También, agregó, se deben revisar los requisitos de las candidaturas independientes. Velázquez, consideró necesario armonizar las leyes electorales en las entidades. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

## ELECCIONES 2017

### ESPERA ANAYA ACORTAR VENTAJA

El avance de dos puntos que tuvo el priista Miguel Riquelme en las preferencias rumbo a la elección por la gubernatura de Coahuila fue atribuido por su contendiente panista, Guillermo Anaya, a los apoyos que entregó el tricolor durante la precampaña. En referencia a datos de la encuesta de Grupo Reforma, Anaya dijo estar seguro de convencer a 22% de electores que no externaron su intención de voto. “Será una elección de dos, y ese 22% que aún no decide es gente que ya no quiere más corrupción, que ya no quiere más impunidad, ni más gasolinazos. Los vamos a convencer”, expresó. Por su parte, la asamblea estatal de Morena confirmó a Armando Guadiana como aspirante a la gubernatura de Coahuila. Para el empresario, el reto es convencer a los ciudadanos que las opciones del PRI y PAN están agotadas. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, MARÍA ELENA SÁNCHEZ Y ROLANDO CHACÓN)

### PARTIDOS EN EL ESTADO DE MÉXICO TERMINAN PRECAMPAÑAS

El precandidato del PRD a la gubernatura del Estado de México, Max Correa, abandonó el proceso interno de su partido argumentando “inequidad” en la contienda interna y anticipó que se sumará al proyecto de la morenista Delfina Gómez. Gómez advirtió en Valle de Chalco que de ganar la elección el 4 de junio no habrá impunidad de

**JUEVES 2 DE MARZO DE 2017**

funcionarios que malversaron recursos de la administración estatal. En tanto, el precandidato perredista Eduardo Neri cerró su precampaña en un evento que reunió a dos mil 500 personas. En Capulhuac, donde gobierna, aseguró que ese municipio es uno de los más seguros. Por su parte, el precandidato Javier Salinas, en un encuentro con mujeres de Nueva Izquierda, aseguró que durante la gestión del gobernador Eruviel Ávila, en promedio se han registrado 344 asesinatos de mujeres al año, cifra superior incluso a la de países como Argentina. Juan Zepeda, se deslindó del presunto reparto de relojes para promocionar su campaña, del que lo acusó uno de sus contrincantes, Javier Salinas. A su vez, Alfredo del Mazo Maza, precandidato del PRI, se reunió en el deportivo Toltitlán con unos 200 delegados de ese municipio y de Tultepec y Melchor Ocampo, de quienes escuchó demandas. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, EMILIO FERNÁNDEZ, MA. TERESA MONTAÑO Y JUAN MANUEL BARRERA)

## **INE ORDENA RETIRAR LOS PROMOCIONALES DE VÁZQUEZ MOTA POR INEQUIDAD**

El Instituto Nacional Electoral ordenó bajar del aire los promocionales de Josefina Vázquez Mota, precandidata a la gubernatura del Estado de México, debido a que existe una posible inequidad en la contienda interna al pautarse sólo propaganda de ella y no de otros 10 aspirantes del blanquiazul. Los tres integrantes de la Comisión de Quejas y Denuncias determinaron por unanimidad que ya no se podrán pautar anuncios de la precandidata hasta el 3 de marzo, cuando concluyen las precampañas, y deberán cambiarse los que se difunden actualmente por genéricos. La precandidata se quejó en su cuenta de Facebook de que fue víctima de censura, compartió el referido anuncio e incluyó el siguiente mensaje: “El PRI no quiere que veas la realidad de inseguridad, corrupción y pobreza que vive el Estado de México”. Al respecto, Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional de Morena, advirtió que Vázquez Mota primero debe aclarar qué hizo con los más de mil millones de pesos que el gobierno federal otorgó a la fundación Juntos Podemos, antes de responder por las irregularidades de sus mensajes de precampaña. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8 Y 15, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN Y RENÉ RAMÓN)

## **ZAVALA Y ANAYA ANALIZAN LOS COMICIOS DE 2017**

El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, y Margarita Zavala tuvieron una reunión privada en la Torre Azul, donde dialogaron sobre los cuatro procesos electorales de este año, aseguró el líder blanquiazul. En entrevista, Anaya afirmó que en el encuentro con la exprimera dama no abordaron el tema de la candidatura presidencial ni del proceso interno, sino que “platicamos de la vida del partido y específicamente de las elecciones de este año, convencidos de que debemos poner todo lo que esté de nuestra parte para ganar en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz”. El dirigente panista dijo que se trató de una reunión cordial de trabajo en la que el tema de la contienda interna para elegir al abanderado del PAN a los comicios de 2018 no se abordó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU)

## **SALA SUPERIOR**

### **FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN TEPJF Y SEP PARA RECONOCER ESTUDIOS DE POSGRADO Y ESPECIALIDADES QUE IMPARTE EL CCJE**

La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora Malassis, y el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, firmaron el Convenio de colaboración académica entre el TEPJF y la SEP, mediante el cual se reconocerán los estudios de posgrado y

**JUEVES 2 DE MARZO DE 2017**

especialidades que imparte el Centro de Capacitación Judicial Electoral (CCJE) y se entregará a los egresados la respectiva cédula profesional. Otálora Malassis aseguró que, para los impartidores de justicia, la formación y la profesionalización constantes son indispensables para el adecuado desempeño de su función, ya que “no sólo el derecho cambiante nos exige actualización, sino también la dinámica propia de una sociedad que evoluciona adecuándose a los desafíos propios de su tiempo, nos obliga a ampliar nuestros horizontes y nuestros conocimientos”. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; NOTICIEROS TELEvisa.COM, REDACCIÓN; ONCE NOTICIAS.TV, LISANDRO GONZÁLEZ; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; VOX POPULITAM.COM, REDACCIÓN; CANAL 7 SLP.COM, REDACCIÓN; COLUNGA ABOGADOS.COM, LEOBARDO OLGUÍN; TELEVISIÓN: MILENIO NOTICIAS, TANIA DÍAZ, MILENIO TELEVISIÓN; NOTICIAS MX, DIANA VUCETICH, TELEvisa; LAS NOTICIAS, EDUARDO SALAZAR, TELEvisa)

## **SEP PRESENTARÁ NUEVO MODELO EDUCATIVO**

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, anunció que la próxima semana dará a conocer el nuevo Modelo Educativo, mediante el cual se ordenará el Sistema Educativo Nacional, que es uno de los cinco más grandes del mundo. Al firmar el Convenio de colaboración académica con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, añadió que el corazón de este modelo es privilegiar la enseñanza con el fin de que los niños no memoricen y se formen con la capacidad de tomar decisiones razonadas. “Es un conjunto de políticas públicas que derivan de la Reforma Educativa, que dan un nuevo orden al sistema educativo, que tienen como objetivo educar para la libertad y la creatividad”, señaló. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, TERESA MORENO Y CARINA GARCÍA; LA JORNADA, SOCIEDAD, P. 38, REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 6, CECILIA HIGUERA; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 7, ABIGAIL CRUZ; INTERNET: EL FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ; EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; MILENIO.COM, REDACCIÓN; CRÓNICA.COM.MX, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, ROCÍO MÉNDEZ ROBLES; LA RAZÓN.COM, REDACCIÓN; AZTECA NOTICIAS.COM, NOTIMEX; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; RADIO FÓRMULA BAJÍO.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; UNIÓN YUCATÁN.COM, ANTONIO MIRANDA; FORMATO 7.COM, NOTIMEX; OAXACA DIGITAL.COM, NOTIMEX; BUZÓN VERACRUZ.COM, REDACCIÓN; LA POLÍTICA ONLINE.COM, REDACCIÓN; RADIO: ANTENA RADIO EXPRESS, PATRICIA BETAZA, IMER; DE UNA A TRES, JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, BLANCA LOLBEE, GRUPO RADIO CENTRO; TELEVISIÓN: MILENIO NOTICIAS, LUIS CARLOS ORTIZ, MILENIO TELEVISIÓN; MILENIO NOTICIAS MAGDA GONZÁLEZ, MILENIO TELEVISIÓN; MILENIO NOTICIAS, HÉCTOR DIEGO MEDINA, MILENIO TELEVISIÓN; ONCE NOTICIAS NOCTURNO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, ONCE TV; NOTICIERO MEXIQUENSE NOCTURNO, CARLOS GONZÁLEZ, TV MEXIQUENSE)

## **MORENA IMPUGNA ANTE TEPJF SUSPENSIÓN DE SPOTS EN EL ESTADO DE MÉXICO**

Morena impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación las medidas cautelares ordenadas por el Instituto Nacional Electoral (INE), mediante las cuales bajó los spots de Delfina Gómez en los que es respaldada por Andrés Manuel López Obrador. El representante del partido ante el INE, Horacio Duarte, y la precandidata a la gubernatura del Estado de México interpusieron por separado sus respectivos recursos de revisión del procedimiento especial sancionador por el que se declararon procedente las medidas cautelares que solicitó el PRI en contra de Morena y de su dirigente por el uso indebido de la pauta en los comicios mexiquenses. (EL FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ; EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 40, MAGALI JUÁREZ; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 6, ABIGAIL CRUZ; RADIO: LA RED, JESÚS ESCOBAR TOVAR, GRUPO RADIO CENTRO)

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## **IEEM DESCARTA MODIFICAR REGLAS PARA INDEPENDIENTES**

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) no modificará las reglas para que los aspirantes alcancen la posibilidad de registrarse como candidatos a gobernador de la entidad por la vía independiente, indicó el presidente del órgano comicial, Pedro Zamudio. En los siguientes días someterán a consideración del Consejo General un acuerdo mediante el cual los aspirantes Teresa Castell y Guillermo Ortiz Solalinde, a quienes el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación les autorizó entregar firmas de apoyo sin la copia de la credencial del Instituto Nacional Electoral, se acerquen antes del plazo para que al Instituto le alcance el tiempo de revisar las rúbricas y comprobar si son ciudadanos de la entidad. Los otros ocho interesados en contender deberán hacer su solicitud el 29 de marzo, como los partidos políticos y las coaliciones, y esperar a que el IEEM resuelva el 2 de abril. Para ellos sí es obligatorio llevar copias de las credenciales correspondientes a 328 mil 749 firmas de apoyo. (MILENIO ESTADO DE MÉXICO, CIUDAD Y REGIÓN, P. 7, CLAUDIA HIDALGO)

## **BARRALES MAGDALENO NO CONOCE AL SOL AZTECA: BARBOSA HUERTA**

El coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República, Miguel Barbosa Huerta, arremetió contra la líder de su partido, Alejandra Barrales Magdaleno, a quien acusó de no conocer la línea política y los principios del sol azteca, pues “nunca ha tenido formación militante”. En conferencia de prensa en la sede nacional perredista, donde fue arropado por la corriente Militantes de Izquierda, Barbosa Huerta respondió que él sí representa a su partido, pues tiene formación de militante. Emplazó a Barrales a que detenga el colapso del sistema de afiliación perredista y a decir públicamente si forma parte de una estrategia para conformar una alianza PAN-PRD en 2018 y así pueda ser candidata al gobierno de la Ciudad de México. Barbosa Huerta aseguró que no renunciará a las filas del partido y se dijo despreocupado ante una posible remoción de la coordinación de la bancada en el Senado, ya que tiene el apoyo mayoritario del PRD en la Cámara y de lo contrario se defenderá en tribunales electorales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, MISAEL ZAVALA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, ALMA E. MUÑOZ; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, OMAR BRITO; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, ANDREA MERAZ)

## **LA FEPADE CONSIGNA A EX CONSEJEROS ELECTORALES Y EMPRESARIOS DE CHIAPAS**

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) consignó a los consejeros electorales de Chiapas y empresarios de esa entidad por usurpación de identidad y fraude electoral cibernético durante los comicios del 19 de julio de 2015, debido a que el Ministerio Público federal confirmó que un número no especificado de ciudadanos fue excluido ilegalmente del listado nominal porque supuestamente solicitaron votar en el extranjero, sin que hubieran realizado tal petición. En el informe de labores presentado en días pasados por el titular de la Fepade, Santiago Nieto Castillo, se menciona como uno de los casos exitosos la investigación y consignación que ese organismo realizó con relación a los consejeros electorales de Chiapas y empresarios por usurpación de identidad y fraude electoral cibernético. El documento no señala quiénes son las personas a detener, pero se debe recordar que el 19 de febrero de 2016 tres de los siete consejeros fueron destituidos de sus cargos: Carlos Enrique Domínguez Cordero, Ivonne Miroslava Abarca Velázquez y Margarita Esther López Morales, por irregularidades graves en la integración del listado nominal de quienes participaron en el proceso para la elección del diputado migrante en la entidad. Sin embargo, meses después, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó la destitución de los tres consejeros y ordenó también el cese de los cuatro restantes, en atención a una impugnación del PRD en ese sentido. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 27, GUSTAVO CASTILLO Y ELIO HENRÍQUEZ)

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## PODRÍAN DESTITUIR A OPLE DE PUEBLA

Los consejeros del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Puebla están en la mira del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por modificar las reglas del financiamiento a los partidos, lo cual benefició al Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC). Aunque el Código Electoral señala que el cálculo se debe realizar con base en el porcentaje de votos emitidos en la última elección para diputados, aprobaron un acuerdo para que la base fuera la elección de gobernador 2016, en la que resultó vencedor el panista Antonio Gali. También avalaron otro acuerdo para que MC, que decidió no participar en la elección a gobernador, no perdiera su registro. El financiamiento a partidos, que debía ser de 154 millones, subió a 195 millones. El PAN aumentó sus ingresos de 37.3 a 61.2 millones, y MC, que no debió tener recursos, recibió 15.9 millones. (REFORMA, PORTADA, P. 1 Y 9, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

## YO NO INVITÉ A LÓPEZ OBRADOR: RIVERA

América Rivera, precandidata de Morena al gobierno del Estado de México, aseguró que si el líder de su partido, Andrés Manuel López Obrador, no la acompañó a sus eventos de precampaña, fue porque no lo invitó. “Tenemos muy buena relación con el licenciado López Obrador; aparte de eso, merece toda mi consideración. No lo he invitado, ya que mi jornada y trabajo han sido a ras de tierra, tocando puertas”, dijo. Al ser cuestionada en entrevista sobre si declinará a favor de Delfina Gómez, quien es la única que ha contado en sus eventos proselitistas con el respaldo del líder de Morena, Rivera no descartó apoyar a su contrincante. Consideró que ni López Obrador ni el partido tienen aún candidata, y recordó que este 3 de marzo su partido elegirá a quien encabezará a Morena para la elección estatal. Si Delfina Gómez hubiera sido la única precandidata, no hubiera podido realizar campañas, pues el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que los precandidatos únicos no pueden realizar proselitismo ante la población general porque incurrirían en actos anticipados de campaña. (LA RAZÓN, MÉXICO, P. 6, YARED DE LA ROSA)

## INFODF PROMETE BAJARSE EL SALARIO

El comisionado presidente del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos de la Ciudad de México (InfoDF), Mucio Israel Hernández Guerrero, afirmó que enviarán a la Asamblea Legislativa capitalina una iniciativa de reforma para reducir sus salarios, a fin de que queden por debajo de la remuneración que percibe el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa. En entrevista, Hernández Guerrero explicó que harán un análisis para implementar medidas de austeridad este año. Recordó que ya habían solicitado en la Constitución Política de la Ciudad de México una homologación salarial y así será, pero enviarán su iniciativa por sensibilidad a la situación económica del país y para no esperar hasta 2018, cuando el texto constitucional capitalino entre en vigor. “Tenemos facultades para presentar iniciativas. Vamos a hacer una propuesta a la Asamblea Legislativa local para que se modifique el artículo 40 de la Ley de Transparencia para que ningún comisionado gane más que el jefe de Gobierno; nosotros no podemos bajarnos de pronto nuestro propio sueldo, o donarlo [...] Vamos a abrir brecha, porque no sólo somos nosotros, está también el Poder Judicial y los demás órganos autónomos”, comentó. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ)

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## ENTIDADES FEDERATIVAS

### CIUDAD DE MÉXICO

#### PROPONEN QUITAR VALES DE GASOLINA Y COMIDA A MAGISTRADOS DEL TCA

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) de la Ciudad de México pretende ahorrar poco más de ocho millones de pesos con sus medidas de austeridad que incluyen, entre otras cosas, retirar apoyos de comida, telefonía y gasolina a los magistrados de esta instancia. La magistrada presidenta de este órgano colegiado, Yasmín Esquivel Mossa, informó que acorde con los programas de austeridad del gobierno federal y de la Ciudad de México, fue que la Junta de Gobierno del TCA marcó sus medidas. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, EDUARDO HERNÁNDEZ)

#### ACRIBILLAN EN GAM A CONSEJERA ELECTORAL

Una consejera delegacional ante el Instituto Electoral del Distrito Federal fue acribillada la noche del martes junto con un hombre en la colonia Loma de La Palma, en Gustavo A. Madero. Familiares y el delegado Víctor Hugo Lobo identificaron el cadáver de María del Carmen Cid Torres, de 46 años de edad. La víctima fue atacada a tiros junto con Sergio Luis Cruz, de 25 años, sin que hasta el momento se supiera el motivo del crimen. (REFORMA, CIUDAD, P. 6, ANTONIO NIETO Y RICARDO MOYA)

### MICHOACÁN

#### AUREOLES BUSCA 2018; LÓPEZ OBRADOR ENGAÑA A MÉXICO, DICE

El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, declaró abiertamente que busca la candidatura del PRD a la Presidencia de la República en 2018, y acusó al líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, de engañar a los mexicanos y ser un mesías. “En México y en el PRD es hora de definir y demostrar que nuestra propuesta es de izquierda, moderna y progresista. En congruencia con esta postura, he decidido buscar la candidatura de mi partido, el PRD, a la Presidencia de la República”, aseguró a través de su cuenta de Twitter. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, MISAEL ZAVALA)

### VERACRUZ

#### SACUDE CRIMEN AL GOBIERNO DE YUNES

Un día después de que el gobierno federal anunciara el reforzamiento de la seguridad en Veracruz, el crimen declaró guerra en la entidad, estado gobernado por el panista Miguel Ángel Yunes. Y en su declaración de guerra, la delincuencia organizada dejó la madrugada de este miércoles 11 cadáveres en Boca del Río, municipio gobernado por el hijo del mandatario estatal, junto con una narcomanta que augura más hechos de violencia. Yunes afirmó que ya tienen identificados a los cárteles involucrados y recordó que la Marina fue agredida en un enfrentamiento en el que resultaron abatidos dos criminales. (REFORMA, PORTADA, P. 1, BENITO JIMÉNEZ)

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### MÉXICO NEGOCIARÁ TLCAN DEFENDIENDO SU SOBERANÍA

El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que México se sentará a negociar la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte TLCAN, con Estados Unidos (EU) y Canadá, como iguales y defendiendo su soberanía y los intereses de los mexicanos. Subrayó que de esta negociación debe derivarse algo benéfico para las tres naciones, pues se necesitan entre sí, ya que son parte de cadenas de valor integradas, que no se pueden ignorar. De gira por Nuevo León, afirmó que la industria mexicana puede competir contra cualquier otra del mundo y que si bien se buscará una relación benéfica para los países de América del Norte, México está listo para llevar sus productos a Europa, Asia y América Latina. Aseguró que como presidente tiene claro el mandato de los mexicanos: defender los intereses nacionales. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 9, FRANCISCO RESÉNDIZ)

### LOS CONSULADOS DE MÉXICO EN EU ALISTAN DEMANDAS

El gobierno de México se prepara para entablar demandas colectivas en defensa de los connacionales a través de la red de 50 consulados en las principales ciudades de Estados Unidos. El informe Recursos Extraordinarios para Protección de Mexicanos, presentado por el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, indica que la estrategia utilizará los recursos extraordinarios que el Instituto Nacional Electoral ya no usó para construir su nueva sede. Se trata de mil 70 millones 49 mil 35 pesos para entablar las demandas, instalar módulos de protección en cada uno de los consulados con personal capacitado y material informativo en la materia y una campaña informativa, principalmente. También se reforzará el programa de visita a prisiones y centros de detención migratoria para verificar las condiciones y el proceso legal de mexicanos detenidos. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 7, HÉCTOR FIGUEROA)

### PIDEN EN WASHINGTON ABANDONAR POLÍTICA DE CONFRONTACIÓN; IGLESIA EXIGE ACCIONES CONTRA MURO

Un total de 25 congresistas demócratas pidieron al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que abandone lo que calificaron de política de confrontación con México y que refine la asistencia al vecino del sur para dar énfasis al combate a la corrupción. Asimismo, los congresistas, encabezados por Norma Torres, Eliot Engel y Albio Sires, exhortaron al mandatario a aumentar sus esfuerzos para combatir el tráfico de armas hacia México y colaborar para que las instituciones mexicanas puedan combatir la corrupción. En tanto, Alfonso Miranda Guardiola, secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano, afirmó que México no puede quedarse de "brazos cruzados" ante la construcción del muro fronterizo, por lo que debe actuar con "firmeza y valentía" para defender su dignidad. Al dar a conocer las acciones que realiza la Iglesia católica para la protección de migrantes, el religioso llamó a cerrar filas en favor de este sector, para darle apoyo material y jurídico. Destacó que la Iglesia pondrá a disposición de quienes transitan hacia Estados Unidos, así como de los mexicanos y centroamericanos que son deportados desde ese país, las 70 casas de migrantes que administra en el territorio nacional. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, AP; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ASTRID RIVERA)

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## **PELEA DE TRIBUS ACHICA AL PRD: EXPERTOS**

El futuro del PRD no es muy promisorio, según analistas políticos, quienes ven en los diversos escenarios electorales un sol azteca disminuido, minoritario y que sólo peleará un cuarto lugar con los partidos políticos nacionales en las elecciones de 2018. Para especialistas consultados por El Universal, la salida de liderazgos políticos del PRD y, en otros casos, la postura de perredistas que apoyan a Andrés Manuel López Obrador son el resultado de una situación crítica por la presión y pelea de espacios ocasionada por las corrientes que integran al partido. El profesor del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, Alberto Aziz Nassif, calificó esta situación como una crisis que se ha agudizado al interior del sol azteca. El analista político afirmó que existen tres escenarios para el sol azteca rumbo al proceso de 2018: unirse al PAN, llegar con un abanderado propio o apoyar la candidatura de Andrés Manuel López Obrador. Consultado al respecto, el doctor en ciencia política por el Tecnológico de Monterrey, Gustavo López Montiel, coincidió en que el PRD pierde capacidad electoral frente a Morena, con quien, adelantó, disputará el cuarto lugar en las elecciones presidenciales. Describió que lo que está viviendo el sol azteca es una especie de condición provocada por la captura de espacios por las corrientes de opinión. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, MISAEL ZAVALA)

## **ZAVALA, ABIERTA A ENCERRONA PARA DEFINIR CANDIDATO RUMBO A 2018**

Margarita Zavala, aspirante a la candidatura del PAN por la Presidencia de la República, coincidió con el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, en que al PAN le convendría celebrar un cónclave con sus principales figuras para definir quién será su candidato en 2018. En entrevista, Zavala consideró acertada la propuesta del mandatario y subrayó que en dicho cónclave debe incluirse un árbitro imparcial del proceso, y que se garantice la integración de un padrón de militantes confiable. “Tiene que haber tres cosas fundamentales. Primero, un árbitro imparcial, que tiene que ver con esta idea de que ahorita no lo hay, precisamente, porque hay la clara idea de que el jefe nacional sea candidato. Entonces, sí, que haya un grupo especial, revisemos qué es lo mejor para el partido, qué es lo mejor para México”, señaló la panista. En tanto, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN aprobó la implementación del Programa de Actualización de Datos de Militantes en Baja California Sur, Michoacán, Colima, Campeche, Jalisco, Yucatán, Aguascalientes y Sonora. De esta forma, el blanquiazul busca tener un padrón actualizado y confiable, de cara a las elecciones de 2018. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, REDACCIÓN Y HÉCTOR FIGUEROA)

## **LEY DE SEGURIDAD NO ES PARA MILITARIZAR: OSORIO CHONG**

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que la Ley de Seguridad Interior “no es para militarizar” el país, al tiempo que pidió a diputados no politizar el tema y los urgió a dotar a Marina, Ejército y Policía Federal de herramientas jurídicas para su actuación en tareas de seguridad pública. En conferencia de prensa luego de la reunión que sostuvo con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, la cual concluyó sin acuerdos, el funcionario federal refrendó su interés de que la legislación sobre mando mixto también se dictamine e incluso anunció que se instalarán mesas de trabajo a fin de analizar “la conveniencia” de esa figura. Por su parte, familiares de desaparecidos, torturados, mujeres ultrajadas y ejecutados “por militares” exigieron en el Senado de la República que no se apruebe la ley de seguridad interior, la cual busca regular la participación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública, porque ello significará “legalizar la impunidad”. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y MP, P. 1 Y 22, ELIA CASTILLO Y FERNANDO DAMIÁN; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1, 4 Y 5, ROBERTO GARDUÑO, ENRIQUE MÉNDEZ, VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL)

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## COMISIONADOS DEL INAI TIENEN APOYO PARA AUTO Y GASOLINA

Los siete comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) gozan como prestación de 11 mil 460 pesos mensuales por concepto de apoyo económico de auto para el cumplimiento de sus funciones. Es decir, además de los 194 mil 708 pesos mensuales de ingreso bruto, cuatro mil pesos mensuales de vales de gasolina y dos mil 500 pesos de teléfono celular, los comisionados Ximena Puente, Areli Cano, Óscar Guerra, Joel Salas, Javier Acuña, Patricia Kurczyn y Rosendoevgueni Monterrey tienen una bolsa de 11 mil 460 pesos mensuales para gastos de un vehículo personal, siempre y cuando el Instituto no les haya asignado una unidad para ese fin. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES)

## DESECHAN JUICIOS A EXGOBERNADORES

La Cámara de Diputados dejó pasar el tiempo y "perdonó" a los gobernadores más cuestionados por casos de corrupción. Obligada por un apercibimiento judicial y una multa de siete mil 500 pesos, la Subcomisión de Examen Previo sesionó después de 12 años para revisar y desechar los casos acumulados de juicios políticos. Por mayoría, fueron rechazados 109 expedientes de 364 existentes que estaban congelados desde 2003, debido principalmente a que la mayoría de los acusados ya no están en el servicio público o porque ya transcurrió más de un año desde que dejaron el cargo. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA SALAZAR)

## PARA AHORRAR, SENADO PONE FIN A CAFÉ Y BOX LUCH GRATIS

Se acabaron en el Senado de la República el café y los box lunch gratis, pues por razones de austeridad que aplicará este año, reducirá 10% del gasto en todas sus áreas; incluso dispuso que la compra de camionetas lujosas se realizará sólo si son plenamente necesarias para el trabajo de los legisladores. El Senado publicó en el Diario Oficial de la Federación las 30 disposiciones de austeridad que aplicará este año, en que destinará cerca de mil millones de pesos al pago de asesores y trabajadores de honorarios, pero los convertirá en una especie de ejército laboral de reserva, pues congelará las nuevas contrataciones y las vacantes que registre serán ocupadas por estos empleados transitorios de honorarios, quienes de esta forma tendrá mayor estabilidad en sus trabajos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

## PERSONAL DE PGR COMETIÓ TORTURAS Y OTROS ILÍCITOS EN EL CASO AYOTZINAPA: ONU-DH

En el caso Ayotzinapa, la Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos dijo contar con elementos de convicción de que funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR) cometieron actos de tortura contra numerosas personas procesadas, detenciones arbitrarias, transgresiones al debido proceso y quebranto a la verdad. Además, señaló que estos hallazgos fueron compartidos desde hace un año con las autoridades de la PGR y el Mecanismo de seguimiento del caso Ayotzinapa de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

## VUELVEN A SUBIR LUZ DOMÉSTICA; AHORA, 8 POR CIENTO

El gasolinazo se quedó corto frente a los aumentos de las tarifas de electricidad. En marzo, la tarifa Doméstica de Alto Consumo registra un incremento de 8% con respecto a febrero, mientras el sector comercial tiene un aumento

**JUEVES 2 DE MARZO DE 2017**

de entre 8 y 12.1 por ciento. En tanto, los cargos por energía que aplica la Comisión Federal de Energía a la industria son entre 13.3 y 17.2% más altos que los de febrero debido a las alzas en los combustibles usados para generar electricidad. (REFORMA, PORTADA, P. 1, LUIS VALLE)

## **BANXICO AJUSTA A LA BAJA CÁLCULO DE CRECIMIENTO**

El Banco de México (Banxico) proyectó a la baja el crecimiento económico del país para 2017 a un rango de entre 1.3 y 2.3 por ciento. Hace tres meses, el cálculo del banco central era de entre 1.5 y 2.5 por ciento. Sobre el ajuste en las previsiones, el titular del Banxico, Agustín Carstens, explicó que el anuncio se hizo tomando en cuenta “la incertidumbre que se ha creado alrededor del desempeño de la economía mexicana, además de la incertidumbre sobre la relación bilateral y las finanzas públicas sanas”. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 9, FELIPE GAZCÓN)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ**

Hablando de blancas palomitas, hoy el Tribunal Electoral federal estudiará un caso para Ripley: el de una empresa que se dedica a hacer promoción de políticos por Internet no por negocio, sino... ¡por gusto! Al menos ese es el argumento de la agencia Shark Tank para tratar de poner a salvo a Rafael Moreno Valle de las acusaciones por promoción indebida. Según José Fernando Irabién Chedraui, invirtió 116 mil pesos para promover en redes sociales un tuit del poblano, no porque éste le haya pagado, sino porque le parece injusto cómo lo tratan en el INE. Las autoridades electorales ya buscaron por todas partes y nomás no encuentran a alguien que le crea. (REFORMA, OPINIÓN, P. 10, F. BARTOLOMÉ)

## **FORO INTERNACIONAL: ASIMETRÍAS Y ESTEREOTIPOS DE GÉNERO EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y PARTIDOS POLÍTICOS/ BEATRIZ GALINDO**

Este jueves y viernes, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales llevarán a cabo el Foro Internacional “Asimetrías y estereotipos de género en los medios de comunicación y partidos políticos”. Dos días y cuatro mesas de análisis servirán para debatir, a través de casos documentados y con una perspectiva multidisciplinaria, la equidad con que los partidos distribuyen tiempos de radio y televisión a candidaturas de hombres y mujeres, así como el tratamiento que los medios de comunicación y los propios institutos partidistas dan a casos de violencia política contra las mujeres. Dirigentes de partidos, ex candidatas, funcionarias y funcionarios públicos, coordinadores de campaña, especialistas en género, discriminación y marketing político, periodistas y comunicadores, consejeros y juzgadores electorales discutirán sobre los obstáculos, diferencias, estrategias y estereotipos de género que por cuestiones culturales aún se pretenden justificar. [...] En el año 2016 el INE conoció 12 casos en que se denunció violencia política en contenido de spots de partidos políticos; el Tribunal Electoral, por su parte, resolvió diversos juicios de este tipo, restituyendo a funcionarias públicas relegadas por sus pares en el ejercicio de la función y, en otros, tutelando el derecho de mujeres a tener candidaturas paritarias, llevando incluso a establecer en jurisprudencia que la violencia política por razones de género es un problema de orden público. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 13, BEATRIZ GALINDO)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Resumen de información nacional

JUEVES 2 DE MARZO DE 2017

## **BAJO RESERVA/ BARBOSA DESPERTÓ SIN ESCOLTAS**

Miguel Barbosa amaneció el miércoles con dos noticias consecuencia de haber hecho público su apoyo a Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, en la carrera por las elecciones presidenciales de 2018. La primera: arreció el pleito de la nomenclatura amarilla contra el líder de la bancada perredista en el Senado, quien anunció que defenderá su cargo ante el Tribunal Electoral frente a quienes amenazan con la destitución. La segunda: despertó sin los tres elementos de escolta de la Policía Bancaria y los dos motociclistas —potros, les llaman— de la Secretaría de Seguridad Pública. Nos cuentan en el Congreso que desde el gobierno de la CDMX se decidió retirar ese apoyo. Sin embargo, en el equipo de don Miguel nos dicen que el legislador decidió que los elementos volvieran a sus corporaciones policiacas y hasta le mandó un oficio al titular de Seguridad Pública de la capital del país, Hiram Almeida. Pero no vaya usted a creer que son represalias por apoyar a AMLO. ¡Nada de eso! (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

## **MURMULLOS/ ALERTAS**

Insólita la jauría que se desató en contra del senador Miguel Barbosa Huerta por haber declarado que apoya el proyecto de gobierno de Andrés Manuel López. En conferencia de prensa realizada en la sede del PRD, el bombardeo de preguntas que rayaron en la agresión, permitió al senador poner en claro que si es destituido de la coordinación del grupo parlamentario del partido en la Cámara alta recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que pone al descubierto que hay quienes quieren el cargo aunque no muestren congruencia. De Barbosa podría decirse cualquier cosa, menos que traiciona sus principios. Y de entrada, éstos son más sólidos que los de algunos dirigentes tribales que se acomodan al rumbo de la ola. El pleito va para largo y Barbosa tendrá que poner en marcha todos los mecanismos jurídicos además de sus conocimientos políticos para sortear el vendaval. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN)

## **PULSO POLÍTICO/ DE ESTO Y DE AQUELLO.../ FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ**

Comenzó la guerra verbal en el PRD luego de que la presidenta, Alejandra Barrales, declarara que, al pronunciarse públicamente a favor de Andrés Manuel López Obrador para el 2018, el coordinador de los senadores perredistas, Luis Miguel Barbosa, dejó de representar a ese partido; éste respondió que acudirá al Tribunal Electoral porque no ha incurrido en ninguna violación estatutaria. Además, el legislador poblano presumió que él sí conoce el PRD, su programa y principios, y que la que los desconoce es la dirigente, a quien además acusó de que cuando estuvo enfermo a finales de 2013, a consecuencia de la diabetes y tuvo que sufrir la amputación de parte de una pierna, ella buscó relevarlo como líder de la bancada. Barbosa reiteró su apoyo al presidente de Morena como aspirante presidencial y conminó a Barrales a que diga públicamente si ella quiere una alianza PAN-PRD en el 2018 y ser la abanderada de su partido a jefa de Gobierno de la CDMX y entre al relevo de Miguel Ángel Mancera. (LA RAZÓN, NACIONAL, P. 6, FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ)